

今村豊 引退

最低体重51kg→52kgで決意



「選手になった以上は一度は獲ってみたいタイトルですからね。もう感無量です。僕が行こうと思ったんですけど、彦坂郁雄さんが捲って行ってくださったんで、最高の展開になったですね。でも2Mで突っ込まれるんじゃないかと…」

今村豊が「いちばん嬉しかった」勝利。

1987年 平和島・第34回全日本選手権



(優勝戦の日)自分でも硬くなってるのがわかるんですね。展示終了後、(31回大会覇者の)半田幸男さんが「無欲で行け」って言ってくれたんですね。それで気持ちが楽になりましたね…(涙)

第34回全日本選手権

(1987年10月13日・第10レース)

船順	枠番	選手名	出身・年齢	進入	ST
①	⑤	今村 豊	(山口・26歳)	④	06
②	②	安岐 真人	(香川・42歳)	①	14
③	⑥	小澤 成吉	(愛知・48歳)	②	16
④	①	小畑 建策	(福岡・39歳)	⑥	15
⑤	④	彦坂 郁雄	(千葉・46歳)	③	10
⑥	③	黒明 良光	(岡山・39歳)	⑤	10

▶2連単 ⑤-② 1,950円

▶決まり手=抜き

デビュー3年目で優勝、SG最年少覇者(当時)に。

1984年 浜名湖・笹川賞

第11回笹川賞

(1984年5月4日・第9レース)

船順	枠番	選手名	出身・年齢	進入	ST
①	②	今村 豊	(山口・22歳)	⑥	18
②	⑥	角川 政志	(愛媛・30歳)	②	27
③	④	柴田 稔	(静岡・43歳)	①	21
④	①	石塚 憲明	(静岡・40歳)	④	35
⑤	④	荘林 幸輝	(熊本・28歳)	⑤	20
⑥	⑤	安岐 真人	(香川・39歳)	③	37

▶2連単 ②-⑥ 2,150円

▶決まり手=差し

「何が何だかわかりません。無我夢中でした。1周目1Mで安岐さんに飛びつかれた時、転覆すると思ったですよ。必死でハンドルにしがみついていたんです。10周くらいは感じたんです。

勝因はエンジンとスタート。小林剛政さんと福永達夫さんに朝いろいろとやってもらって最高の状態になっていた。先輩らのお陰だと思っています。これからも自分と戦うのみです」

その差15cm、ゴール前逆転で完全V。

1986年 津・34周年

第15回つづき賞王座決定戦【開設34周年記念】

(1986年6月11日・第12レース)



船順	枠番	選手名	出身・年齢	進入	ST
①	①	今村 豊	(山口・24歳)	⑤	18
②	②	加藤 峻二	(埼玉・44歳)	④	20
③	⑥	新井 敏司	(栃木・38歳)	③	17
④	④	瀬古 修	(三重・39歳)	①	29
⑤	④	石黒 広行	(愛知・45歳)	②	26
⑥	⑥	山本 泰照	(岡山・44歳)	⑥	22

▶2連単 ①-② 600円

▶決まり手=抜き

「最終ターンに入る手前で加藤さんは慎重に回ろうとしたんでしょうね。落として回ろうとしました。僕は加藤さんに追いつくまでは握ったままでした。並びかけると同時に思い切ってハンドルの切ったんですが、それが上手い形で全速差しになったんですね。

ゴールに入った瞬間は、僕が勝ったなんて思えませんでしたよ。こんな勝ち方って今まで一度としてないんですから」

未来のボートレーサーたちへ

～ボートレーサー養成所・選手講話より～

訓練時代はとにかく上手くなりたいと思って、いろいろなことを考えていましたね。

「いかにして1800mの最短距離を走るか」「ターンマークは飛び越えられるんじゃないか」「そのためにパウはどこまで持ち上がるのか」など、不可能を可能にできないかと考えていました。転覆も多かったですが、全速ターンを必死に練習しました。恐怖心はなかったです。

デビュー後も、他人より努力することが大事です。

何も考えずに乗るだけの人は、凡人です。

自分が上手くなりたいという気持ちがなければ、上達はしません。

他人から言われてではなく、自分で考えて乗ることです。やはり1周でも多く乗ることですね。今の若い選手にはそれがありません。師匠に怒られるから乗るのでは意味がないんです。

昔の自分より乗っている人を見たことがありません。

努力しない人に限って「自分はやっている」と言います。

努力する人は「まだ足りない」と言います。

日本一強い選手は、日本一努力しているんです。

収入面で満足しても勝てません。緩まず上を目指して、勝つまでやり続けることです。若い選手はとにかく乗って、ターン技術を磨いてから、プロペラ、整備を覚えていけば十分です。

者、競走会、選手など、関係者への挨拶は必ずすること。開催が終わった時もそうです。時間があいたら話をして、全ての人に好かれることが大切です。

稼げば稼ぐほど、人に好かれなければなりません。天狗になってはいけませんし、周りから一流と認められなければいけません。

最初は先輩選手と会話することも難しいかもしれませんが、会話をして、名前を覚えてもらい、中に入っていく努力が必要です。稼ぐ選手はハッキリと会話をします。技術だけが稼ぎの差ではないんです。

私のレースの美学は、「他人にボートを当てないこと」です。スマートに勝つ。誰からも認められる勝ち方がしたいんです。だから、記念レースで相手が突っ込んできたら怒ります。「そこまでしないと勝てないのか？技術はあるだろ」と。

簡単に勝てるものじゃないですが、焦らず、努力を惜しまず、フライングは1年間せずに、とにかく乗る時間を作ってください。



(2011年8月30日・養成所にて)



10月8日・記者会見あいさつ

皆様、本日はコロナ禍の中、またお忙しいなか、お集まりいただきまして誠にありがとうございます。

施行者の皆様、ならびに日本財団、ボートレース振興会、モーターボート競走会、選手会の皆様には長い間本当にお世話になりました。ありがとうございます。

そしてマスコミ・報道関係の皆様には長きにわたり、取材やインタビューなどで大変お世話になり、ありがとうございます。

全国のファンの皆様には、長い間、ご支持、ご声援をいただき、ありがとうございました。皆様からのご声援が、走っている私にとって、どれだけ励みになったか…、計り知れないものがあります。この場をお借りいたしまして、厚く御礼申し上げます。ありがとうございました。

引退のキッカケとなりましたのは、最低体重制限が51kgになった時から、自分の体調管理をするにあたって大変苦労してまいりました。

そんな中、この11月より最低体重は52kgに変更されます。その52kgに対して、私はちょっと限界を感じ、「今限りかな」という風に考え、8月に行われた下関のボートレースメモリアルで、とも思いましたが、9月の末に徳山の記念レース(ダイヤモンドカップ)の斡旋をいただきましたので、その徳山で最後にしよう決めました。

徳山のレース場でデビューを迎え、引退はその徳山の記念レースでできたということは、本当に幸せ者だと思います。

昭和56年にデビューいたしまして、本日までケガなくやってこれた今、振り返ってみます

去年、ダービー出場が途切れたが…。

正直言います、最近力は落ちていましたし、ダービーに出たいって気持ちはもちろんあるんですけど、出られなかったことに関して、どうのこうのっていう気持ちはありませんでした。

周りにはいつ引退を伝えたのか？

以前から体重で苦労してまして、女房には体重が変わったら辞めるかな、という程度の話はしていたんですけど。正式に、本当に辞めると言ったのは、最後の徳山の前検の2日か3日ぐらい前だったと思います。その時に「この次の徳山で辞める」と、女房に言いました。そうしたら女房は二つ返事で「はい」と。あとは何も言いませんでした。

(白井) 英治とかに言ったのは…。実はですね、今回のこのような大掛かりな記者会見っていうのは、正直考えていませんでした。徳山のレースの予選が終わった5日目に発表しようかなと思っていました。最終日に発表すると、優勝者が出ますし、水をさすような形になるんで。5日目に発表して、明日の最終日がラストランですというような形でも十分かな、と

と、本当に良いボートレース人生だったと思います。

特に印象に残っているのは、やはり初めてダービーを勝った平和島だったと思います。これはレースよりも、当時の笹川良一会長、橋本龍太郎運輸大臣に直接表彰していただいたことが特に印象に残っています。

今日、こうして引退をしましたところ、今は何か肩の荷が下りたような、ホッとしている自分が今、ここにおります。これからはゆっくり、のんびりと生きていきたいと思っています。

最後になりましたが、この私を育ててくれたこの素晴らしいボートレース業界に感謝しつつ、この業界がますます発展することを願って、私からの引退のコメントとさせていただきます。ありがとうございました。

去年、ダービー出場が途切れたが…。

正直、多分レースにならないだろうなと思っていました。とりあえず、とにかく正常にスタートして、正常にゴールすることしか考えていませんでした。だから、あの…。ファンの皆様には本当に申し訳ないんですけど、自分の中では着順外視というか。とにかく、ちゃんとゴールする姿だけは残したいなと思ってました。

それに、引退は下関のメモリアルかなと考えるようになってから、今まではそんなに恐怖心ってなかったんですけど、「今さらケガをしたら…」っていう部分が凄く出てきて、なかなかレースにならないなっていうのがありましたね。

ラストランにはどのような思いで臨んだ？

正直、多分レースにならないだろうなと思っていました。とりあえず、とにかく正常にスタートして、正常にゴールすることしか考えていませんでした。だから、あの…。ファンの皆様には本当に申し訳ないんですけど、自分の中では着順外視というか。とにかく、ちゃんとゴールする姿だけは残したいなと思ってました。

それに、引退は下関のメモリアルかなと考えるようになってから、今まではそんなに恐怖心ってなかったんですけど、「今さらケガをしたら…」っていう部分が凄く出てきて、なかなかレースにならないなっていうのがありましたね。

質疑応答

